
Beschreibung / Begründung:

Wir Jugendlichen verbringen viel Zeit im Casinopark. Uns ist es wichƟg, dass der
Park sauber und schön gestaltet ist, damit sich alle dort wohl fühlen. Ein Beitrag
dazu wäre, dass ein fließendes Gewässer oder ein kleiner Teich angelegt wird.

Gründe dafür gibt es viele: Am Wasser zu sitzen ist sehr erholsam und
entspannend. Weiters kühlt das Wasser im Sommer, senkt die Temperatur und ist
daher posiƟv für das Klima. Außedaher posiƟv für das Klima. Außerdem können sich dort auch Tiere (z. B. Vögel)
abkühlen und Wasser zum Trinken vorfinden. Noch dazu wird dadurch ein neuer
Naturraum geschaffen, in dem weitere Tierarten einen Platz zum Leben finden.

Es ist uns natürlich wichƟg, dass der Teich sicher gestaltet wird, damit niemand
ertrinken oder sich verletzen kann. Dafür wäre eine Abgrenzung oder ein Zaun
vorstellbar.

Antrag / Forderung:

Wir JuWir Jugendlichen beantragen die Errichtung eines kleinen Teiches oder eines
fließenden Gewässers im Casinopark.

Gewässer im Casinopark

Antrag des Jugendparlaments 2023/2024
Zur Behandlung in der nächsten Sitzung der Penzinger Bezirksvertretung



Beschreibung / Begründung:

Wir Jugendlichen verbringen viel Freizeit in den Penzinger Parks. Dort können wir
unsere Freund*innen treffen, neue Leute kennen lernen, spielen und uns
bewegen. Die Parks sind also ein sehr wichƟger Ort für uns. Daher ist unser
Anliegen, dass die Parks auch aufregende und für Jugendliche lusƟge
Möglichkeiten zum Spielen und Bewegen bieten, insbesondere Spielgerät zum
DDrehen, z. B. ein Karussell o. Ä.
Solche Geräte gibt es in manchen Parks und auch im Prater. Diese Parks sind
manchmal zu weit weg für uns, und in den Prater können wir nur mit der Familie
und es kostet Geld.
Im Casinopark gibt es ein kleines Karussell und im Matznerpark gibt es gar keines.
Wir wünschen uns ein größeres Karussell, das auch für die Jugendlichen mehr Spaß
macht und uns einen Adrenalinkick geben kann.

AAntrag / Forderung:

Wir Jugendlichen beantragen die Errichtung eines größeren Karussells oder eines
anderen spannenden Spielgeräts zum Drehen für Jugendliche im Casinopark bzw.
im Matznerpark.

Spielgeräte zum Drehen im Casinopark und/oder Matznerpark

Antrag des Jugendparlaments 2023/2024
Zur Behandlung in der nächsten Sitzung der Penzinger Bezirksvertretung



Beschreibung / Begründung:

Im Winter ist es in der Früh vor der Schule noch nicht hell und am NachmiƩag wird es auch schon
früh dunkel. Deshalb ist es besonders wichƟg, dass die Straßen und Wege rund um die
Schulgebäude in dieser Jahreszeit gut beleuchtet sind. Vor allem auf folgenden Schulwegen sollte
es unserer Meinung nach bessere Beleuchtung geben:
- entlang der Spallartgasse bis hin zur Schule sowie in den angrenzenden Nebengassen
- in der S- in der Steinbruchstraße bei der AHS Wien West und am Weg zur U3-StaƟon Kendlerstraße
- Außerdem finden wir es in der Cumberlandstraße Höhe Ameisgasse zu dunkel.

Auch im Ordeltpark wünschen wir uns mehr Licht. Dort gibt es immer viele Besucher*innen, und
viele Kinder und Jugendliche nutzen den Park als Treffpunkt vor und nach der Schule.

Nicht nur für Fußgänger*innen jeden Alters, sondern auch für Personen mit Fahrrädern, Rollern,
Kinderwagen oder Rollstühlen ist es wichƟg, auf ihrem Weg alles gut erkennen zu können. Auch für
Menschen, die Urlaub in Wien machen, wirkt die Stadt mit guter Beleuchtung viel freundlicher.
GeneGenerell geben gut beleuchtete Straßen allen Benutzer*innen ein besseres Sicherheitsgefühl.

Antrag / Forderung:

Das Jugendparlament stellt den Antrag, die Beleuchtung bei den oben genannte Orten zu
verbessern, damit sich die Bewohner*innen wohl fühlen, die Schüler*innen gut in die Schule
kommen und Penzing noch sicherer und schöner wird.

Bessere Beleuchtung im Bezirk

Antrag des Jugendparlaments 2023/2024
Zur Behandlung in der nächsten Sitzung der Penzinger Bezirksvertretung



Beschreibung / Begründung:

Generell sollten alle Menschen eine Erste-Hilfe-Ausbildung haben. Denn es kann jederzeit
passieren, dass man in eine SituaƟon kommt, in der Hilfe gefragt ist, z. B. wenn eine ältere Person
auf der Straße stürzt und sich verletzt.

Für die meisten Jugendlichen ist zumindest klar, dass sie in Noƞällen die ReƩung rufen. Aber viele
wissen nicht, was sie bis zum Eintreffen der ReƩung tun können (oder sollen), um eine verletzte
PPerson zu unterstützen und zu beruhigen. Ein Erste-Hilfe-Kurs für Jugendliche wäre daher wichƟg
und würde ihnen die Sicherheit geben, richƟg zu handeln und Leben reƩen zu können.

Antrag / Forderung:

Das Jugendparlament Penzing stellt den Antrag auf kostenlose Erste-Hilfe-Kurse im Bezirk für
Jugendliche ab 12 Jahren.

Kostenlose Erste-Hilfe-Kurse für Jugendliche

Antrag des Jugendparlaments 2023/2024
Zur Behandlung in der nächsten Sitzung der Penzinger Bezirksvertretung



Beschreibung / Begründung:

Für viele Jugendliche ist das Fahrrad mehr als nur ein schnelles und günsƟges
FortbewegungsmiƩel.
Mit dem Fahrrad kann man auch coole Tricks machen und die eigene Geschicklichkeit trainieren.
Um dabei niemanden zu stören oder zu gefährden, kann man das am besten auf speziellen
Bike-Strecken oder Bike-Plätzen ausprobieren.

Leider giLeider gibt es in Penzing zu wenig spannende Rad-Parcours, und die temporäre Pumptrack-Strecke
im Skatepark Bergmillergasse wurde wieder abgebaut. Das ist schade, weil es vielen Jugendlichen
großen Spaß macht, Pumptracks zu benutzen. Dabei moƟvieren sie sich gegenseiƟg und können
durch Bewegung ihre Gesundheit fördern.

Antrag / Forderung:

Das Jugendparlament stellt den Antrag zur Errichtung von Pumptracks (Fahrrad-Parcours) im Bezirk
– z. B. im Matznerpark, im JuƩa-Steiner-Park oder auf der Baumgartner Höhe.

Pumptrack (Fahrrad-Parcours)

Antrag des Jugendparlaments 2023/2024
Zur Behandlung in der nächsten Sitzung der Penzinger Bezirksvertretung



Beschreibung / Begründung:

Alle Frauen brauchen regelmäßig HygienearƟkel. Schwierig wird es, wenn sie die
Periode unerwartet bekommen. Dann ist es wichƟg, dass HygienearƟkel schnell,
unkompliziert und kostenlos zur Hand sind. Uns ist das ein großes Anliegen, weil wir
das selbst bereits erlebt haben und würden uns freuen, wenn es im Bezirk die
BereitschaŌ gibt, uns dabei zu unterstützen.

Wir haben uns überleWir haben uns überlegt, bei uns in der MS Spallartgasse in einem Mädchen-WC eine
Box mit graƟs Binden und Tampons aufzustellen. Für alle anderen WCs möchten wir
Info-Schilder machen und darauf hinweisen, wo diese Box zu finden ist (eine für die
Schule). Momentan müssen wir danach fragen und das ist uns unangenehm.

Wir haben uns ausgerechnet, dass wir für den Start 50 Euro zur Beschaffung der
Hygiene-Box brauchen und hoffen, dass wir das Geld dafür bekommen (z. B. über
den Elternverein, vom Bezirk, etc.).

AAntrag / Forderung:

Das Jugendparlament beantragt eine kostenlose Hygiene-Box auf den WCs der
Schulen im 14. Bezirk. Wir möchten damit in der MS Spallartgasse beginnen und
wünschen uns Unterstützung bei der Umsetzung.

Kostenlose HygienearƟkel für Frauen

Antrag des Jugendparlaments 2023/2024
Zur Behandlung in der nächsten Sitzung der Penzinger Bezirksvertretung



Beschreibung / Begründung:

Wir Jugendlichen verbringen viel Freizeit in den Penzinger Parks, um unsere
Freund*innen zu treffen, uns zu bewegen oder einfach um draußen zu sein. Einer
dieser Parks, wo wir besonders viel Zeit verbringen, ist der Casinopark. Gerade für
die Schüler*innen aus der Schule in der Deutschordenstraße ist er ein beliebter
Treffpunkt.

Die JuDie Jugendlichen haben oŌ Hunger und Durst, wenn sie im Park spielen. Leider gibt
es neben dem Park keinen Kiosk. Die nächsten GeschäŌe sind weit weg und
außerdem am Wochenende geschlossen. Ein anderes Problem ist, dass die Preise
für Essen und Trinken miƩlerweile so hoch sind, dass wir sie uns nicht immer
leisten können und es zu wenig kostengünsƟge Angebote gibt.

Antrag / Forderung:

Die Jugendlichen beantragen daher die Aufstellung eines leistbaren
SnacSnackautomaten oder die Errichtung eines Kiosks im oder neben dem Casinopark.

Kiosk oder Snackautomat mit leistbaren Preisen im Casinopark

Antrag des Jugendparlaments 2023/2024
Zur Behandlung in der nächsten Sitzung der Penzinger Bezirksvertretung



Beschreibung / Begründung:

Fußball begeistert viele Menschen. Besonders spannend ist es, wenn internaƟonale
MeisterschaŌen ausgetragen werden. Dann treffen sich ganze Gruppen, um miteinander ein
Match anzuschauen.

Auch vielen Jugendlichen macht es Spaß, mit Freundinnen und Freunden bei einer
Live-Übertragung dabei zu sein. Wenn im Juni die Fußball-EM beginnt, wünschen sie sich Plätze, an
denen sie denen sie gemeinsam zuschauen können. Am besten wäre ein Ort im Freien (z. B. im Park). Bei
SchlechtweƩer ist ein geeigneter Raum mit großer Leinwand opƟmal.
Für die Jugendlichen wären Live-Übertragungen ein cooles Event und würden Penzing dadurch
noch aƩrakƟver machen.

Antrag / Forderung:

Das Jugendparlament Penzing stellt den Antrag auf kostenlose Live-Übertragungen von
Fußball-Matches während der EM 2024.

Live-Übertragung von Fußball-Matches (EM)

Antrag des Jugendparlaments 2023/2024
Zur Behandlung in der nächsten Sitzung der Penzinger Bezirksvertretung



Beschreibung / Begründung:

Es ist kein Geheimnis und auch nicht neu, dass Jugendliche gerne auf Partys gehen. Dabei können
sie mit Freundinnen und Freunden feiern, neue Leute kennenlernen und miteinander Spaß haben.

Aber für 12-16jährige ist das oŌ nicht einfach: In der eigenen Wohnung ist es dafür meist zu klein
und nicht vorstellbar und in vielen Lokalen gibt es eine Altersgrenze. Außerdem wird dort oŌ
EintriƩ verlangt und die Getränke sind sehr teuer.
Daher wünschen sich JuDaher wünschen sich Jugendliche Veranstaltungen, die sie kostenlos besuchen können und bei
denen es günsƟge Getränkepreise gibt. WichƟg sind auch ein gutes Musikangebot (DJ oder Band)
und eine coole Atmosphäre (lässiger Ort, sƟmmiges Licht, etc.).

Antrag / Forderung:

Das Jugendparlament Penzing beantragt Unterstützung vom Bezirk, um Partys speziell für
Jugendliche zwischen 12-16 Jahren organisieren und durchführen zu können.

Party für Jugendliche

Antrag des Jugendparlaments 2023/2024
Zur Behandlung in der nächsten Sitzung der Penzinger Bezirksvertretung



Beschreibung / Begründung:

Die Möglichkeit, sich auf vielfälƟge Art zu bewegen und unsere Fitness zu
trainieren, ist für viele Jugendliche ein Bedürfnis. In den Fitnessstudios gibt es aber
Altersbeschränkungen und außerdem sind sie auch sehr teuer. Im Park können die
Jugendlichen graƟs trainieren und dabei auch an der frischen LuŌ sein.

Da viele Jugendliche gerne Sport in ihrer Freizeit betreiben, ist es wichƟg, dafür
ggenügend Möglichkeiten zu schaffen. Eine davon sind Reckstangen oder
Hangel-Strecken wie im Reinlpark. Da der Casinopark so etwas nicht hat, schlagen
wir vor, diese auch im Casinopark zu errichten.

Antrag / Forderung:

Die Jugendlichen beantragen deshalb die Errichtung von Reckstangen und/oder
einer Hangelstrecke im Casinopark.

Reckstangen/Hangelstrecke im Casinopark

Antrag des Jugendparlaments 2023/2024
Zur Behandlung in der nächsten Sitzung der Penzinger Bezirksvertretung



Beschreibung / Begründung:

Wir Jugendlichen haben mit viel Stress umzugehen. Daher würden wir uns
Rückzugsorte in den Parkanlagen wünschen. In den Parks selbst ist aber oŌ sehr
viel Lärm und es ist schwer, einen Platz zu finden, an dem man seine Ruhe hat. Bei
größeren Familien ist auch zuhause viel los.
Daher braucht es dringend Möglichkeiten, sich zurückzuziehen. Ruhezonen können
auf uauf unterschiedliche Art und Weise genutzt werden und wären auch wichƟg, um
zum Beispiel Hausaufgaben zu machen oder ungestört mit seinen Freund*innen zu
reden.

Antrag / Forderung:

Die Jugendlichen beantragen deshalb eine Ruhezone im Casinopark.

Ruhezonen im Casinopark

Antrag des Jugendparlaments 2023/2024
Zur Behandlung in der nächsten Sitzung der Penzinger Bezirksvertretung



Beschreibung / Begründung:

Manche Jugendliche (und ihre Eltern) können sich den EintriƩ ins Schwimmbad nicht
leisten, darum ist ein Gutschein für Jugendliche (z. B. bis 16 Jahre) sehr wertvoll. Ein
graƟs EintriƩ ermöglicht ihnen, das Bad zu besuchen, sich mit Freunden und
Freundinnen zu treffen und gemeinsam im Wasser Spaß zu haben.
Bewegung, Sport und die Abkühlung im Sommer sowie das Treffen mit anderen
ffördern die körperliche und seelische Gesundheit und erhöhen das Wohlbefinden.

Antrag / Forderung:

Das Jugendparlament beantragt eine Gutscheinkarte für einen freien EintriƩ für das
HüƩeldorfer Bad in Penzing, um mehr Jugendlichen einen Schwimmbadbesuch zu
ermöglichen.

Gutschein für einen graƟs EintriƩ in das HüƩeldorfer Schwimmbad

Antrag des Jugendparlaments 2023/2024
Zur Behandlung in der nächsten Sitzung der Penzinger Bezirksvertretung



Beschreibung / Begründung:

In der Freizeit sind sportliche BetäƟgungen (wie z. B. Ballspiele, Skaten, etc.) oder spezielle Hobbys
wie Schachspielen und Gaming sehr beliebt bei Jugendlichen.

OŌ wird in Gruppen gespielt und es macht Spaß, gegeneinander anzutreten und die eigenen
Fähigkeiten auszutesten. Turniere und WeƩbewerbe spornen dazu an, mehr zu trainieren und
noch besser zu werden. Außerdem stärken sie den Teamgeist innerhalb einer Gruppe. Auch das
Zuschauen macZuschauen macht Spaß und oŌ sind Freunde, Freundinnen und Familienmitglieder mit dabei.

Für Jugendliche ist es etwas Besonderes, wenn sie einen Preis gewinnen. Das zeigt, dass sie etwas
geschaŏ haben. Es macht sie stolz, wenn sie einen Pokal mit nach Hause nehmen, ihrer Familie
zeigen und als Erinnerung auĬeben können.

Antrag / Forderung:

Das Jugendparlament Penzing stellt daher den Antrag, dass es im Bezirk mehr Turniere und
WeƩbewerbe mit Preisverleihung gibt (z. B.: Volleyball-Turnier im Park, Skate-WeƩbewerb,
Schach-Schach-Turnier zwischen Schulen, Gaming-Bewerb in Jugendclubs, etc.).

Mehr Turniere und WeƩbewerbe mit Preisverleihung

Antrag des Jugendparlaments 2023/2024
Zur Behandlung in der nächsten Sitzung der Penzinger Bezirksvertretung



Beschreibung / Begründung:

Weil wir so viel Zeit in der Schule verbringen, ist uns die Umgebung unserer Schulgebäude
besonders wichƟg. Viele Kinder und Jugendliche treffen sich gerne in der Früh oder nach dem
Unterricht vor dem Schulgebäude oder warten dort auf ihre Eltern. Aber oŌ fehlen
Sitzgelegenheiten und der geeignete Aufenthaltsbereich dafür.

StaƩdessen gibt es Verkehr. Die Autos machen viel Lärm, die Abgase riechen nicht sehr gut und
sind unsind ungesund. Weniger Autoverkehr bringt mehr Ruhe und zugleich auch mehr Sicherheit,
besonders für die kleinen Kinder. Außerdem ist es in straßenseiƟgen Klassenzimmern dadurch
leichter, sich zu konzentrieren. Wir könnten auch öŌer lüŌen und an schönen Tagen vielleicht sogar
im Unterricht die Fenster offen lassen.

Deshalb wünschen wir uns für diese beiden Schulen folgende Verbesserungen:

MS Lortzinggasse
- mehr Sitzgelegenheiten für die bereits bestehende autofreie Zone in der Meiselstraße
- - weniger Verkehr und Tempolimits in der Huster- und Beckmanngasse

AHS Wien West
- einen schöner gestalteten Wartebereich mit mehr Sitzgelegenheiten vor der Schule – evtl.
ausgeweitet auf den gegenüberliegenden Grünstreifen (mit Zebrastreifen dazwischen)
- mehr Verkehrshinweise, die auf die Schule, die Kinder und das Tempolimit hinweisen
- Verkehrsberuhigung oder evtl. sogar eine Begegnungszone direkt vor der Schule

Antrag / Forderung:

Das JuDas Jugendparlament stellt den Antrag auf Überprüfung, ob es bei den oben genannten Schulen
Möglichkeiten gibt, den Verkehr zu reduzieren und dafür Bereiche mit mehr Sitzgelegenheiten zu
schaffen, in denen sich die Schüler*innen vor und nach dem Unterricht treffen können.

Weniger Verkehr und Ruhezonen mit Sitzgelegenheiten bei Schulen

Antrag des Jugendparlaments 2023/2024
Zur Behandlung in der nächsten Sitzung der Penzinger Bezirksvertretung



Beschreibung / Begründung:

Zebrastreifen helfen allen Fußgänger*innen, eine Straße sicher zu überqueren.
Wir wissen aber, dass sie nicht einfach überall gemacht werden können. Zum Beispiel kann es auf
Straßen mit Straßenbahnen sogar eine Ampel brauchen, um einen Zebrastreifen sicher zu machen.

Für zwei Orte haben sich jedoch besonders viele Jugendliche einen Zebrastreifen gewünscht:

1. Am Weg zur AHS Wien West in der Steinbruchstraße – gerne auch ein
RRegenbogen-Zebrastreifen.

2. Beim Bildungscampus in der Deutschordenstraße – direkt auf der Fahrbahnerhöhung, wo es auf
der anderen Straßenseite zum Parkhaus bzw. Richtung U-Bahn-StaƟon geht.

Antrag / Forderung:

Das Jugendparlament stellt daher den Antrag für zwei neue Zebrastreifen im 14. Bezirk.
Wir wünschen uns, dass geprüŌ wird, ob an den oben genannten Orten ein Zebrastreifen gemacht
werden kann.

Neue Zebrastreifen für Penzing

Antrag des Jugendparlaments 2023/2024
Zur Behandlung in der nächsten Sitzung der Penzinger Bezirksvertretung


